



seit 1994

STIFTUNG

Im Marcoup 26
CH-3286 Muntelier

Tel. 0041-26.670.19.69

Fax 0041-26.672.16.34

TÄTIGKEITSBERICHT 2009 von Louis Bischof, Ehrenpräsident Politeon Int. Stiftung.

Das Jahr 2009 hat begonnen wie das Jahr 2008 aufgehört hat. Lieferungen der vielen (700) Betten vom Inselehospital Bern. Die Transportkosten wurden aufgeteilt unter dem Malteserorden und der Politeon. Es waren eine Menge 40T Lastwagen nötig für den Transport nach Ungarn und der Slowakei. Im Areal des Insel-Spitals verkehrten die kleineren Lastwagen der Firma Krummen aus Kerzers, da die grossen Lastwagen die Rampe bei der Ausgabestelle nicht erreichen konnten. Der Malteserorden stellte jeweils 4 tüchtige Helfer zum beladen zur Verfügung. Herr Guido Stöckli, Chef Malteserorden Schweiz war und ist bei Bedarf ein grosser und zuverlässiger Mitstreiter. Dipl. Ing. Tállay Ferenc, vom Malteser-Orden in Budapest ist unser Vertrauens Partner. Mit der Anwesenheit von seiner Exzellenz, Botschafterin Erzsébet Nagy der ungarischen Botschaft in Bern, so wie Herr Botschafter Stefan Schill von der Slowakischen Botschaft, ebenfalls in Bern, wurde die Aktion begonnen. Diese vielen hundert sehr gut erhaltenen Spitalbetten sind ein Segen für beide Länder. Wir danken auch im Namen der Beschenkten in Ungarn und der Slowakei für die grossartige Gabe der Leitung des Insel-Spitals!

Bei dieser Gelegenheit möchte ich den vielen Menschen danken, die mit Spenden oder mit Gaben uns stets grosszügig unterstützt haben!

Verschiedene Transporte mit Schulmobiliar, Hoteleinrichtungen, Instrumente für Ärzte, so wie von der Sanität „Seebezirk“ Instrument für den Rettungsdienst haben die Zielorte in Ungarn erreicht. Die „inoTEX“ schenkte ca. 2,8 Tonnen gereinigte und hygienisch abgepackte Spitalwäsche, die wegen dem vielen Schnee vor der Auslieferung an Tiszaladány 3 Wochen in Budapest zwischengelagert werden mussten. Auch Ausrüstungen für die Feuerwehr haben die Zielorte in Rumänien (Siebenbürgen) und Ungarn erreicht.

An Weihnachten wird jeweils in Zusammenarbeit mit der Helvetia-Hungaria-Freiburg und dem „Murtenbieter“ eine Weihnachtspäckli Aktion für die Kinder zusammen gestellt um glänzende Augen unter den Tannenbaum zu zaubern. Besonders die vielen Spielsachen und Süssigkeiten sind sehr beliebt neben vielen schönen Kleider. (Gespendet aus der Umgebung von Murten!)

Trotz grossen Bemühungen ist es uns (noch) nicht gelungen, eine Patenschaft zwischen Tiszaladány und einer Gemeinde im Seebezirk zu finden, obwohl wir sehr viele Unterschriften aus Ungarn erhalten haben. Auch der Bürgermeister Herr Benkö Ferenc, Dipl. Ing. Agronom hatte sich eine Zusammenarbeit erhofft um Erfahrungen auszutauschen.

Seit der Hauptversammlung 2009 hat Frau Giovanna Bischof die Führung der Buchhaltung an Frau Annamària Kòszò übergeben. Frau Kòszò ist die Gemahlin von unserem Präsidenten Bajzat Olivér, die seit vielen Jahren in Bern lebt und arbeitet.

Frau Bischof hat nach langen intensiven Jahren die Tätigkeit in der Politeon Int. Stiftung abgegeben. Sie ist weiterhin im Vorstand vertreten. Wir danken Ihr für die erfolgreiche Tätigkeit.

Seit einem Jahr leitet Herr Bajzàt Olivér die Geschäfte der Stiftung gemeinsam mit Herr Louis Bischof, Ehrenpräsident, der aus gesundheitlichen Gründen etwas kürzer treten muss. Wir schauen mit Zuversicht und guter Hoffnung in die Zukunft und danken unseren treuen Mitmenschen die uns immer wieder die Hilfe ermöglichen.

Muntelier, den 8. März 2010

Louis Bischof

